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降息出乎预期
坊间观点如一

事件
9 月 15 日，中国人民银行宣布，将于

本月 16日下调一年期人民币贷款基准利
率 0.27 个百分点，存款利率保持不变；同
时，从 9 月 25 日起，下调中小金融机构存
款准备金率1个百分点。

这是央行自2004年10月29日以来首
次下调贷款基准利率，也是央行 9年以来
首次下调存款准备金率。对本次“双率”
下调，央行称，这是为解决当前经济运行
中存在的突出问题,落实区别对待、有保有
压、结构优化的原则，以保持国民经济平
稳较快持续发展。

央行的货币政策组合拳会给我国的
经济发展带来哪些影响？低迷的房地产
市场是否能够借机反弹？

观点
深圳市泰辰置业顾问有限公司策研

中心：楼市下行趋势难改
此前，紧缩性的货币政策和针对房地

产行业的严厉调控使得2008年的楼市异
常萎靡，房地产市场的反弹首先需要政策
方面的利好。然而专家认为，尽管这是贷
款利率近年来的首次下调，但尚不能成为
市场判断央行货币政策发生根本性转向
的信号，它只是属于央行面对新的国际、
国内形势对货币政策进行的微调。降息
尽管将减缓贷款人的压力，然而利好甚
微，以10 年期50 万元的房贷计算，10 年
仅减少利息支出 2838.37 元，实际每月较
下调前仅少支付23.59元的利息款。

与此同时，针对房地产行业的宏观调
控政策并未显松动，银行为防范风险，对
个人房贷业务的发放也相当审慎。

8月郑州楼市成交量同比继续大跌，
供需比达到了1.95：1，市场出现了严重的
供过于求。进入9月，郑州楼市并未见有
大的起色。9月7日农业路附近的某楼盘
开盘成交量甚微；9月13日未来路某小户
型项目开盘，到场客户寥寥无几。与此同
时，房展会的频率越来越高，参展楼盘的
优惠力度空前，然而客户量却相当有限，
成交量更是每况愈下。

所以，泰辰认为，在目前没有重大利
好政策出台的情况下，无论是全国楼市还
是郑州楼市都将继续下行趋势，接近年
底，郑州楼市将面临最严峻的考验。

郑州同致行地产顾问有限公司研究
中心：不会扭转买方格局

通货膨胀已经得到合理有效控制，未
来银行利率和存款准备金率将会处于一
个相对稳定时期，两者短期内不会再进行
重大调整，至少不会继续再向上调整，金
融环境的宽松将给目前的郑州楼市发展
带来活力。

同致行认为，虽然此次降息主要是针
对一年及一年以下的利率，而5年期以上
的利率下调微乎其微。更重要的是其中
传递出来的调控政策信息和对市场预期
的影响，此次降息表明了未来个人购房贷
款环境将趋向于宽松，随着CPI指数的持
续下降，贷款利率今年内还有望继续下
调。普通居民对于银行加息的疑虑消除
之后，在各楼盘纷纷推出特价和优惠价格
情况下，有助于释放上半年被过度抑制了
的购房贷款需求。

但是，也必须认识到，此次贷款利率
的小幅度下调，不会彻底扭转目前郑州楼
市“买方市场”的基本格局，因此，郑州房
价短期内将不会出现较大调整。

周评

团购只是用以说明郑州房地产市场现状最
具代表性的一种形式，因为它能更直接地体现
买房者与卖房者的“心理活动”。通过郑州市场
几大团购组织的活跃发展可以看到，现在的郑
州房地产市场买卖双方尽管博弈尚在，但长期
展开的拉锯战已经有所打破，买卖双方各自出
招开始了一场“保卫战”。

现在，开发商推出的购房优惠大幅增加，实
际上是一种变相降价，这是一种理性的回归；而
购房者参加团购，购房量力而行，不再一窝蜂地
做房奴，也是理性消费的表现。不过对于房地
产市场而言，理性回归不仅是房价的下降，还有
开发商利润的下调。

最能体现全国房地产市场发展变化的城
市是深圳，开发商代表则是万科，从去年年底
至今，两者均处在市场的风口浪尖，近期，万

科在深圳、杭州等地的房产均公开降价，在杭
州推出的数百套低总价房源，令其在短短几天
销售数亿。

杭州万科的公开降价令很多房地产同行
感到当头一棒，部分暗中降价的楼盘被万科的
公开促销打了个措手不及，不得不避开风头，
改变原有销售计划。而深圳万科第五园的销
售价格也从最高时每平方米 1.6 万降至 1.1 万
元左右，即便如此，购房者表示还要再等等，
或许还会降，因为这比最初销售的价格还高出
一大截。

曾有人算了一笔账，尽管万科大幅降价，但
依然还有 10%～30%的利润空间，因此万科公
开降价就被业内人士称为顺势之举，是一种聪
明的做法。

“就郑州而言，部分先前通过协议出让土地

和早期‘招牌挂’拿地的开发商土地成本并不
高，较高的市场销售价格使他们有相当的利润，
如果适当下调，让老百姓得到实在的价格，就可
以快速销售，回笼资金。”一位业内人士分析。
实际上，私底下，郑州曾有开发商表示受资金紧
缺的困扰，有降价的想法又不敢出这个风头，有
人称万科的降价是万科的一小步，却是中国房
地产的一大步，而至于郑州房地产市场会不会
出现类似于万科、恒大一样的大幅降价，还很难
说，最终也取决于购房者的实际购买力。

眼下的郑州房地产市场看似平静，也没有
如深圳、上海等地一样的风云再起，但是盛况之
下也有难掩之忧，从双方各守阵营的拉锯战，到
自住需求的渐渐释放，优惠力度的不断增加，这
场双方博弈已经变成了各自利益的保卫战，是
显而易见的。

享受了价格上涨带来的财富增长，也历经着市场冷清而导致的双方博弈，眼下的房地产市场让人感到迷局难解，
尽管有少数楼盘依然有接连而至的购房者，但盛况之下仍有难掩之忧。

对于迷局，我们试图寻找一个恰当的切入点，以此给人们一个直面楼市的机会。近期，郑州各大媒体有一个明显的信
息：团购与优惠。

从民间发起、媒体组织到开发商主动寻找，楼市正在进行着微妙变化，或许从中我们可以对郑州房地产市场现状有些
许感知。 晚报记者 王亚平

团购涌动渐成主流 逼迫楼市变相降价

团购“救市”，从拉锯战到保卫战

9月 11日一早，郑州市民董女士一看到本
报将于月底举办“郑州精品楼盘签售会暨总经
理现场签名售房”活动的消息，就打来了热线电
话，报名参与。她讲话井井有条，根本不用人提
示什么，从名字到联系方式、所需户型、意向楼
盘有条不紊地一一告知。从电话报名中，分明
可以感觉到她是个“老手”。事实上，早在此之
前，她已经报名参加了千人购房团和搜房购房
团两个团购组织。

“没办法，急需住房，但又怕买亏，现在团购
这么多，多参加几个，希望能享受到更大的购房
优惠。”董女士坦言。

据了解，眼下跟董女士抱有一样想法的购

房者不在少数，他们频繁看房却又不肯出手，都
在等待着一个最佳的购房时机。

今年 8月，“千人购房团”的出现在郑州引
起了不小的波澜，这个声称郑州西区、南区、北
区的房子随意挑，有专业砍价师和专业律师的
团队正在积极为参与者寻找合适房源。“现在
有 500多人报名，有合作意向的楼盘有 4家，分
别是北区 2 家，南区 1 家，西南区域 1 家，我们
正在深度谈判中。”该购房团负责人马征告诉
记者。

至于购房者最关心的优惠力度，马征语
气沉稳地说，购房者所希望的总房款打七到
八折是不太可能的，但是在北区做到团购价

每平方米 3800 元应该不难，“我们就是在买
卖双方找到一个契合点，为消费者争取最大
的优惠。”

而同样在郑州房地产市场做得有声有色的
搜房看房团，在9月7日取得了较好的成效后，9
月 21日的看房团也在紧张报名中。“现在明显
感觉报名者的热情高了，态度非常积极，以前我
们是一个月开一次看房团，现在是一个月两
次。”该活动负责人薛思敏告诉记者。

购房者对团购态度的积极转变，董女士可
谓是一个代表，也正如她所说，想买到货优价实
的房子，在眼下的市场情况下，也只有自救，参
加购房团获取优惠可谓是为数不多的好办法。

购房者：一人参加仨团购，期待更大优惠

之所以购房团能在眼下的市场风风火火地
进行，除了购房者的积极参与和组织者的身体
力行外，开发商从中所起的作用也是至关重要。

本报的“郑州精品楼盘签售会暨总经理现
场签名售房”、“千人购房团”、“搜房看房团”，以
及各大小楼盘几乎均有的自发性购房群体前赴
后继，开发商对此持什么样的态度？

“肯定是欢迎的，现在房子确实不太好销售，
但是以前我们是不太欢迎团购的。”郑州同致行
地产顾问有限公司副总经理耿大勇这样说道。

据记者了解，之所以以前不太欢迎团购，有

两个原因：一是早先房子好卖，二是团购由于组
织不够成熟，彼此之间信任度不高，变数太大。

在房地产市场整体转冷后，面临销售难题，
欢迎自是情理之中，“现在有一些购房团正在与
我们所负责的中原新城项目接洽，不过除此之
外，我们也在寻找一些单位团购，公司的大客户
部负责人分别去拜访一些大企业单位，尽可能
多的寻找销售渠道。”耿大勇表示。

其实，主动出击、联系团购的开发商远非一
家，安联11公里项目售楼人员也在积极寻找团
购单位，部分开发商相继推出“但凡介绍客户，

就给奖励”的会员制。
面对销售难题，面对购房者的持币待购，开

发商所做的远非是对团购的欢迎，还有不断推
出的优惠活动以及借着举办各种活动加大优惠
幅度以其增加意向客户。

对于开发商购房优惠措施力度的逐步加大，
对于从前两年对团购的不欢迎到现在的欢迎甚
至主动出击，从之前的购房者找人托关系买号购
房到开发商搅尽脑汁找寻购房者，人们称房地产
的买方市场已经形成，这样一个买卖双方主动、
被动角色的转换，使房地产市场冷静了许多。

市场：买卖双方打破拉锯战，进入保卫战
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